
                        事務局：市民生活課国保年金担当 

会議の名称 令和５年度第３回韮崎市市町村の国民健康保険事業の運営に関する協議

会 
開催日時 令和６年３月１４日（木）午後２時より 
開催場所 韮崎市役所 別館３０１会議室 

協議・報告 
事項 

（１）韮崎市国民健康保険の現況について 
（２）令和５年度韮崎市国民健康保険特別会計の状況について 
（３）令和６年度韮崎市国民健康保険特別会計当初予算について 
（４）令和６年度韮崎市国民健康保険事業計画（案）について 
（５）その他 

出席委員    １１名 岩下・一木・水川・内藤・山本（幸）・小池・平賀・井上・

樋口・横内・駒井 

欠席委員 ５名 霜村・市川・仲澤・井上（泰）・長田 

事務局 ３名 市民生活課 望月課長・ 清水 
健康づくり課 平賀  

公開区分 ■公 開 □一部公開 □非公開 傍聴人数 ０名 

審議概要 

１ 議事録署名委員の指名 
   内藤 米子 委員 
   横内 金弥 委員 
２ 協議・報告事項 
（１）韮崎市国民健康保険の現況について 
（２）令和５年度韮崎市国民健康保険特別会計の状況について 
（３）令和６年度韮崎市国民健康保険特別会計当初予算について 
（４）令和６年度韮崎市国民健康保険事業計画（案）について 
（５）その他 
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（議長）議長を務めますのでよろしくお願いいたします。それでは、「（１）

韮崎市国民健康保険の現況について」事務局より説明をお願いい

たします。 
＜事務局＞ 資料Ｐ１～７ 説明 
（議長）説明が終わりました。皆様からご質問・ご意見がございますか。 
（委員）異議なし 
（議長）それでは、「（２）令和５年度韮崎市国民健康保険特別会計の状況

について」事務局より説明をお願いします。 
＜事務局＞ 資料Ｐ８～９ 説明 
（議長）説明が終わりました。皆様からご質問・ご意見がございますか。 
（委員）異議なし 
（議長）それでは、「（３）令和６年度韮崎市国民健康保険特別会計当初予

算について」事務局より説明をお願いします。 
＜事務局＞ 資料Ｐ１０～１３ 説明 
（議長）説明が終わりました。皆様からご質問・ご意見がございますか。 
（委員Ａ）１１ページの改定について、韮崎市は低いところから改定を行

うこととなりましたが、他の１２市では改定はないのですか。 
＜事務局＞令和６年度改定はないと聞いています。 
（委員Ａ）韮崎だけということですね。それと、もう１点。前回の会議の
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で、特に北杜市がこれだけの数字の中でよくやっているなと。実態

を調べてもらってそれを考慮しながら今後、検討してもらいたい

という話があったと思います。前期高齢者が韮崎より多いと思い

ますが、そのあたりで検討したことがあれば教えてもらいたい。 
＜事務局＞北杜市は一人あたり医療費が低い。どうして北杜市の医療費

が低いのかということまで分析はできないんですが。資料の６ペ

ージを見ていただきますと、韮崎市が 419,835 円で県内７位、北

杜市が 354,827 円で県内 24 位となっています。また、資料はない

のですが、収納率がかなり高い。韮崎市は 96％くらいですが、北

杜市は 98％くらいとかなり高くなっています。医療費が低くて税

収がいいというところで、この率でやっていけているのかなと思

います。今後、韮崎市とすれば、保健事業を実施して医療費が高く

ならないよう適正化していく、また収納率向上対策を実施してい

くということで話をしています。 
（委員Ａ）市の方で、特別に補助しているということはないのですか。市

の負担金を多く出しているとか。 
＜事務局＞法定内繰入でやっているので、特に出していることはないで

す。同じ基準でやっていると思います。 
（議長）他に、ご意見等ありますか。 

それでは、次に「（４）令和６年度韮崎市国民健康保険事業計画（案）

について」事務局より説明をお願いします。 
＜事務局＞ 資料Ｐ１４～２６ 説明 
（議長）説明が終わりました。皆様からご質問・ご意見がございますか。 
（委員Ａ）人間ドックの関係でありがとうございました。75 歳から後期

高齢者についても、23,000 円と 28,000 円でしたか、補助していた

だけるということでいいんですね。 
＜事務局＞国保の方と同様で、男性が 23,000 円、女性が 28,000 円の助

成ということで、４月から開始していきます。4 月号の広報等でも

お知らせいたします。 
（委員Ａ）４月１日から、健康づくり課へ行って、74 歳以下の方と同様

に申請をして、順番がとれるということでいいんですね。 
＜事務局＞はい。そのとおりです。 
（議長）他に何かございますか。よろしいでしょうか。それでは、以上を

もちまして本日予定していた協議・報告事項はすべて終了となり

ます。ご協力いただき、ありがとうございました。 
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